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問 11 上板町立幼稚園のあり方や教育・保育環境及び施設整備等について 

（ご意見・ご提案・ご要望等、自由記載） 

 

・小学校の空き教室を幼稚園にすることで、登園の問題も解決するし、学校と幼稚園の繋がりも保たれると

思う。また新しい取り組みとして、県に申請して補助してもらうことも可能ではないかと思う。 

 

・認定こども園にするかについては、良し悪しがあると思いますが、もう少し保育所と幼稚園や小学校との

繋がりがあっても良いのではと思う。 

 

・さくら保育所の延長で幼稚園を構えてほしい（５年間？同じところ）。 

 

・長期休暇中に給食を実施してほしい。 

 

・預かり保育をお願いしてありますが、おやつはもう少し体にいいものを提供してほしい。 

 

・普段の活動がわかる写真を、販売でもいいのでもっと提供してほしい。 

 

・一つに統合することで子どもの数が増え、お互いが励ましたり、競いあったりすることでより良い成長が

期待できる。 

 

・長期休みに給食があるのは大変助かります。 

 

・仕事をしている場合、長期の休みは子供を預ける場合大変になるため、給食があると助かる。 

 

・子供が減っている中、いつかは統合すべきだとは思うが、まずは先生が負担なく過ごせるようにしてほし

い。先生に負担がかかると子供達にも影響してしまうから。子供達にも目が届くようにある程度の人員は必

要だと思います。 

 

・他３校と交流があるとよい。中学校になるまでに馴染があったほうが後々友達も出来やすい。 

・長期休みも給食を提供して頂けたら凄く有り難い。子供もその方が苦手な物でも食べてくれるので。 

 

・統合になったら距離的に歩いて登園できない家庭も出てくると思うので送迎バスを運用して欲しい。 

・統廃合して一学年の人数を多くしてほしいです。10 人程度というのは少なすぎて人間関係が固定化してし

まい、大事な時期に培われるものが不十分だと思います。でも小学校でまた 4 つの学校に分かれてしまうと
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あまり意味が無いので、小学校の方の統廃合も考えて欲しいです。4 小学校を 1 つにしなくても、2 つにする

のでもいいと思います。 

 

・今、さくら保育所の中も、保育所と幼稚園とのつながりも、なんだかちぐはぐで一貫性のない印象を受け

ています。こども園になればそのあたりの不安感が減り、0 歳〜5 歳児を通して一貫した質の高い保育が受け

られると期待しています。 

 

・食育にもっと力を入れて欲しいです！！保育所も幼稚園も、おやつの質が低すぎます！マーガリンやショ

ートニング、危険な着色料(赤色、黄色等)を使ったものを町の施設が出すのはどうなんでしょうか？家庭の

判断で食べるのは自由ですが、避けている家庭も多くあります。他町では、給食はもちろんですがおやつに

もきちんと気を配られています。軽率に市販のお菓子などは出ません。発達に影響するとも言われているの

で、こんなおやつやお菓子は不安感と不信感でいっぱいです。 

 

・幼稚園のみ統廃合をしても小学校が現状のままだと保育所→幼稚園→小学校と環境の変化が数年ごとにあ

るのはこどもにも保護者にも負担がかかる。きょうだいがいる場合、送迎が負担になってくる。幼稚園を統

廃合するなら小学校も同時に検討すべき。 

 

・長期休暇中の預かり保育時の給食の提供をしてもらいたい。 

 

・幼稚園四園を建て替えるのは、財政上厳しそうなので、一つにまとめることが現実的である。 

 

・各園とも園児数が減り、職員数も少なくなると思うから、保育所も含め、認定こども園にする事で、園児

数や職員数も改善され、保育環境が良くなると思う。 

 

・１つにすることで人数が増え、色んな経験ができる 

 

・１つに統合することで子どもの数が増え、お互いが励ましたり、競い合ったりすることでより良い成長が

期待出来る。 

 

・１つに統合することで施設整備（トイレや手洗い場他）も新しくなり、又、子どもの人数もバランスがと

れ、質の高い教育や保育が期待できる。長期の休みの預かり時に給食を提供してほしい。子どもの人数が少

なすぎると運動会やお遊戯会等の演技が寂しすぎるし競いあえていない。 

 

・いつも大変お世話になっております 建物については私自身が通っていた頃と変わっていないので老朽化

が気になりますが、日常生活的には幼稚園の先生方がよく見てくださっており、安心して幼稚園に通わせら

れています ありがとうございます 

 

・こども園又は３年（年少・年中・年長）にすることで、子どもも職員も充実し良い園になることが期待で

きる。 
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・フルタイムで働いているので、必ず預かりをお願いすると思います。その為、預かり時間が 19 時までに全

幼稚園なってもらえると助かる部分があります。しかし、そうなると先生の労働時間や先生不足がでてきま

す。認定こども園など、一つに統合することで先生の人数も増え、労働時間も大丈夫なのではないかと思い

ます。 

 

・もし統廃合で今より遠くなったら、朝の送りも夕方の迎えも時間的に厳しい 

 

・一つに統合することで幼稚園は夏休みなどの制度がなくなる。運動会や表現会などの規模が大きくなり楽

しめる。 

 

・仮に再編され、新しい施設ができたとしても、このアンケートに答えている保護者の子が通えなければ意

味は無い。再編する際は３〜５年後ではなく、１年後等のスピード重視で実行して頂きたい。２０２３年８

月に委員会を設置とあるが、アンケートが１年後は遅い。設置したなら１ヶ月以内にはアンケートを配るべ

き。検討するなら利用予定者の意見を一番に聞く、知っておく必要があるのではないかい？ 

 

・夏休みなどにも給食を提供してくださるとありがたいです。 

 

・各施設の老朽化や、遊具の安全性もより良くなる。徒歩でのお昼寝布団を持って行く等の保護者の負担軽

減。0 歳からの継続した保育で子どもに対しての新たな情報収集等の負担軽減。 

 

・給食の安定的な提供。出来れば長期休み中の給食の提供を希望。 

 

・給食の提供などの充実や、幼稚園ではなく、認定こども園などの学校にあがるまでの子を受け入れてくれ

る保育園の充実化などを期待したい。 

 

・共働きなので、預かり時間、給食、長期休みの預かりを充実して欲しい。 

 

・教育の質の向上をしてほしい。長期休み時の給食を提供してほしい。年少４月の給食提供が最初の１週間

程なく、お弁当持参を給食にしてほしい（人数減少しているので可能ではないのかと思います）。町外のこ

ども園や保育園幼稚園をもっと見ていいところは真似してほしい。お弁当持参について→他町ですが今３０

歳の子が保育園の時から保温庫があり、お弁当は温かいまま食べられていたいたそうです。今、年少で幼稚

園に通っていますが保冷剤を詰めて来てと学校からアナウンスが有り、冷たいお弁当を食べています。他町

が２５年前から出来ていることが、上板町では出来ないのでしょうか。 

 

・近年ますます子供の数も減ってきており、小学校ひとクラスの人数も一桁となっている学校もあります。

競い合いや多様性の世の中で、友達との関わりも数少なくなってきているため小学校もですが幼稚園からた

くさんのお友達と関わりを持つ事がこれから大人になっていくためには必要な事だと思います。現在は幼稚

園年長で歩いての通園ですが、統合し 1 園になる場合は幼稚園年長年齢時からバス通園という手段も選択肢

としてあれば良いと思います。統合出来るのであればその時期や、メリット・デメリット、保護者の疑問等

を明確にしていただき現在利用している幼稚園の良いところはもちろん取り入れていただき、さらに安心で
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きる内容であれば良いと思います。また幼稚園の統合が可能であれば小学校の今後についても考える必要が

あるのではないかと思います。 

 

・兄弟がいるので幼稚園と保育所バラバラの所への送迎が大変なので早く認定子ども園に統廃合して頂ける

ととても助かります。 

 

・県内の市町村別に見ても人口の少ない上板ならできる事業案だと思いました。小学校入学で離れてしまう

予定であったはずの、現在仲良くなれたお友達と、より長く共に成長できることで、心の成長が期待できる

と思います。上板町の保育所、幼稚園での生活に子供達は楽しんでおり、今の環境で十分満足していますが、

職員の心身の安寧が何より子供達を保育するのに重要な事になります。マンパワーの充実のためにも統合す

るのが良いと思いました。職員の休息と給料の充実が最優先事項であると思います。職員がリフレッシュ休

暇が取れるくらい人員の確保ができるのが望ましいです。夏期や冬季などの長期休暇に給食を提供してほし

いです。 

 

・現在、3 歳で幼稚園には通っていませんので保育所について言わせてもらいます。日常の写真などをもっ

と掲示なり Net 閲覧出来る等の対応があっても良いのではないかと思う。元々行事が少ない上にコロナで人

数制限、普段の何気ない仕草や表情が見たいです。先生方は優しく何も言うことはありません。 

 

・現在、長男を町内幼稚園に通わせていますが、下の娘を自宅保育中のため、預かり保育が利用できないの

がつらいです。家庭の状況から仕事に行かないことを選んでいる人もいるので、有料でも構わないので預か

り保育を利用出来るようにして欲しいです。 

 

・子供が少ないので、再編は仕方ないと思うが、兄弟と徒歩通園は期待しているし、送迎の負担も軽減でき

る。仕事を持っている保護者からすれば助かります。給食は長期休みの時に提供があれば非常に助かります。 

 

・子供が少なくなってきていて、再編の声もあると思います。ただその場合、小学校も合わせての再編でな

ければ、幼稚園までと、小学校からの環境の乖離で子供の混乱を招く事になると思います。小学校の再編を

お考えでないのなら、幼稚園は現状維持の方が無難かと思います。 

 

・施設を新築するならば歩いて行ける距離に、習い事などの民間企業を誘致できるような施設ができたらい

いなと思います。再編にあたって特色を出し、それをアピールして魅力を感じられるようにすればいいので

はと思います。 

 

・施設自体が築年数も古めなので整備が必要かと。毎年、園内の雑草抜きがありますが安全面も考えるなら、

人工芝に変えてしまうなどしてほしいです。遊具も充実しているとは思えないので増やすか、新しい物に変

えてあげてほしいです。 

 

・就労していない家庭でも年に何回か預かりをお願いできるとありがたい。（兄弟等の学校行事や病院など

急な用事の時）。子どもの数が増え、いろんな子どもや先生と接する面する機会が増え悪いこともあるかも

しれないが良い成長もできると思う。言語聴覚士や作業・理学などの定期的な指導や過ごせる時間を取れる
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と嬉しい。施設は防災に対応した建物が良い。再編のため統合した場合の制服、体操服は各学校にあったも

のでもいいと思う。園児服だけ共通にするのは変ですか？（小学校と幼稚園の体操服を共通にしたのが無駄

になるのはさみいしいかなと思いました。） 

 

・将来的に預けたいと考えてはいるが、最近、園での事件についてニュースを見る機会が増えて不安になっ

ている。信頼できる所に預けられたらと切実に思う。 

 

・小学校が近いと環境が良い、地域密着などメリットもある、しかし園児の減少、建物の老朽化にともない

統廃合しないといけないことも理解できるので、問５でわからないと答えました。だから委員会の決定事項

には賛同したいと思います。 

 

・小学校は統合しないのでしょうか。小学校が現行のままいくのであれば幼稚園は保育所と統合するのが良

いかなと思います。土曜保育など幼保同一場所にしてほしい。 

 

・小学校生活に子どもが順調に適応できるような教育や保育環境。 

 

・小規模もよいところがあると思いますが、子どもにも多様性を学んでほしいので、ある程度の人数(規模)

は確保してほしいです。また、長期休み中の給食があると本当に助かります。 

 

・少人数だと仲良くなりやすい気もします。幼稚園ごとの特徴があるので（神社へお参りにいったり、BIG

へ行ったり）また、小学校と近いので、そのままで運営が続けられるなら、そのままでいてほしいです。も

し統合となっても、子どもたち 1 人 1 人がのびのびと遊び学び成長できる教育（先生）や環境になってほし

いです。 

 

・少人数であるからこその家庭的な雰囲気や手厚い保育教育ができるので良いと思うが職員不足は大きな問

題だと思うので、統合すべきではと思う。でも上板の場合、保育所と幼稚園で大きな差があると思うので、

そういう点で幼保一体化できるのか不安。統合の前に保育士さんの質の向上、保育との向き合い方、こども

園の理解、きちんと進めておいてほしいです。それができてからの統合だと思う。不適切保育等、問題にな

る前にきちんとしてください。 

 

・現状維持希望です。子ども１人に対し対応できるスタッフが多い方が安心です。統合して人数が多くなり

すぎるとその点が不安です。給食の質、維持・向上を目指してほしい。農家さんと契約して味は変わらない

が傷が入って販売出来ない物を使わせてもらい（安い値段で買う）。安く色々な野菜を使うことが出来る。

農家は少し収入 UP と子ども達に喜んでもらえてやりがいにつながる。（フードロス対策） 

 

・今後２年は年少児の人数が増えるが、３年後からは一気に減少へと転じているため統廃合かこども園かに

すべきと考える。さくら保育所近くであれば送迎は楽だが、さくら保育所は川の側であるし、橋より低いと

ころにあるため、記録的短時間大雨に見舞われる可能性を想定した際に心配である。こども園にするのも良

いと思うが、今の保育所の場所に建てるのは反対である。（大雨の際に親も職員も不安を感じるのはよくな
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いと思う）。施設が新しくなるのは良いことだと思う。長期の休み（春・夏・冬）に給食を提供してもらえる

と大変助かります。学童クラブも提供して頂けると非常に助かります。是非とも宜しくお願いします。 

 

・再編することの一番の不安は送迎。近くならば徒歩や自転車でいけるが、遠くなればなるほど車での送迎

が必要、すると対応が大変になる。また、入園児の推計を見る限り、右肩下がりの状況とはいいずらく、松

島では R7 で３５、東光では R9 に１８人とあり十分な人数の確保ができているように思いました。あまり多

すぎると、幼児の保育が先生の負担になることを思うと、再編するほど危機的だとは思いませんでした。 

 

・昨年も似たようなアンケートがあったと記憶しています。アンケートをとるのは良いですが、その後の進

展がみえません。どのような要望があり、どのような検討状況なのか、情報開示がないと、建設的な意見が

出ないと思います。 

 

・子どもが少なくなるという今後を考えると、少なすぎるのは寂しい、ある程度の人数はいた方が良いとい

う考えなので、１つか２つに統合する事を考えなくてはならないのかなと思う。両親が共働きが多いと思う

ので預かり時間の延長や、夏休みなどに給食があるとかなり助かるので、検討してほしいです。 

 

・子どもの数が少なすぎて、ずっと同じメンバーで過ごすことはコミュニケーション力を培う面でも大きな

影響を及ぼすと思う。小学校も同様に４校も必要ないと思う。１校にまとめてスクールバスの運用をする等

充実した学校運営を望む。 

 

・上板の保育所、幼稚園を今まで利用したことがないのでわかりませんが、再編することによって場所によ

れば自宅から遠くなって仕事がある人など大変になると思います。少子化や職員不足など仕方がありません

が、なるべく自宅から近いところを今後えらびたいです。 

 

・上板町は教育や保育にお金をあまりかけていない印象です。その結果、子育て支援が手厚いとよく聞く石

井町や藍住町や北島町に人が流れてしまっているのだと思います。公園も少なく、保育所や幼稚園の建物も

古いため子供を育てるのにいい環境だとは言いにくいです。子育て支援を考え直していただけたら幸いです。 

 

・常勤の教員が少なく、長期勤務の教員によるワンマン教育となっており、教育方針がかなり偏っているの

が現状(令和 5 年度幼稚園卒園)。幼稚園が統合することで多様多彩な教育がなされることを期待する。徒歩

通園ができなくなる家庭がほとんどと思われるので、バス通園もしくは安全な車送迎が可能な広い駐車場は

必要。 

 

・情報があまり入ってこないのでもっとパンフレットなどで幼稚園の情報、設備や園児たちの保育の様子を

発信して欲しい。何も分からない中で幼稚園のあり方検討のアンケートと言われても深く考えるのに限界が

ある。 

 

・色んな体験をして欲しいのでサッカー教室や藍染体験等の回数を増やして欲しい。入学前もあずかり保育

を実施して欲しい。（仕事で何日も休むのが難しい) 統合するなら通園バスを検討して欲しい 
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・新入生は保育所の近くなら親も意識的に継続して送迎を受け入れやすいが、途中（年長）から新施設へ移

る親は送迎が再開したり、子ども環境が変わることがデメリットに思うかもしれないので、ケアしてあげて

ほしい。せっかく保育所で仲良くなっても、離れ離れになって、中学校で再会しても覚えてないと思うので

ずっと１つの施設で保育、教育したほうがいいと思う。 

 

・人口が減ってきてるので仕方ないのもわかりますが若者が住みやすい町づくりにしないと減っていく一方

だと思います。ここで書く事ではないかもしれませんが、再編よりも子供を増やすことに力を入れて発信し

ていただきたいです。 

 

・人数が多い方がいい。長期の休み（夏休みなど）時に給食を提供してほしい。  

 

・町内どこの地域からも送迎しやすい場所で、こども園を作ってほしい。 

 

・長期の休みに給食があると助かります。雨漏りをしていると子どもから聞いたので直してほしいです。歩

いて行ってますが、車が多く通るので危ないです、壁も古くなっているので直してほしいです。 

 

・長期の休みの時に給食を提供してほしい。 

 

・長期の休みは給食提供希望 

 

・長期の休み時に給食やお弁当（外注）を提供してほしい。 

 

・長期の休み中も給食を提供して欲しい。東光幼稚園は遊具が少なすぎる。せめてブランコくらい置いて欲

しい。 

 

・長期休みに給食は欲しい。子どもの笑顔が絶えない教育・保育環境にしてください。 

 

・長期休みの給食は絶対必要。保育所へ行きせっかく仕事復帰しているのに長期休みなど環境の変化で仕事

を考える（働き方を変えたり）必要が有り、２人目、３人目の出産を迷う。お金と時間の都合を考えると仕

事をあきらめてパートなどの短時間の都合がつきやすい仕事に変えて世帯収入が子供が出来たことですごく

減る。子育て・子供＝お金がかかる。 

 

・長期休みの給食提供が大変助かります 

 

・長期休み時の給食提供して欲しい 

 

・長期休み時の給食提供希望。 

 

・長期休み時の給食提供実施。少人数のまま幼稚園小学校へと進級し、１クラス編成で８年間すごすことを

考えると、子ども同士の相性（いじめが発生した時）や保護者間のトラブルがかなり心配。大人数の中で過
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ごす方がやはり沢山の刺激があり、子どもの成長にはとても必要な事だと思う。いずれにせよ、今後、改善

しようと動いてくださっている事があるのであれば、素早く対応して欲しい。子どもにとっての一年間はす

ごく大きい影響があると思います。 

 

・徒歩での集団登校ができなくなるのが不安。勤務上、送迎が難しい時もあり、その場合は祖父母に車でし

てもらうことになるので、歳を重ねた祖父母の負担が増えてしまう。 

 

・統合（１つか２つ）することで、同学年の子ども達が増える。教員も増えて教育・保育の質も良くなる。 

 

・統合が必要とも思うし何かが変わるのに不安もある。大人のあれこれは一度おいておいて、子ども真ん中

で考えていってほしい。将来をつくっていく子どもたちに、どうかお金をつかってほしいです。学童しかな

いので、子ども達の行く場所がない（幼稚園統合と関係ないのですが）児童館があってほしい。いつでも行

って遊べる場所。かもじまの児童館に夏休み少し行ったのですが、ちがう町でもあたたかく迎え入れてくれ

て心底うれしかったです。昔からの型にはまった保育ではなく、子ども達によりそった柔軟な保育であって

ほしいです。コロナの時のようなのには戻ってほしくないです。外部からの色んな方も呼んだり、上板のイ

イトコ（藍染めとか和三盆とか）子ども達にも知っていってほしいし、色んな体験を小さい時から経験もし

てほしい。（もちろん子育ては家でするのが前提なのですが。）小学校のはなしなのですが、この先毎年暑

い日、猛暑はやってくると思うのですが、体を動かせないなんて育ち盛りの子どもたちにはかわいそうで。

運動場も体育館もダメで与えられたのがタブレットで。そうじゃなくてぜひとも大人も子どもも一緒にどう

するか考えていってあげてほしいです。教育に学校缶詰じゃ発散できないのでは。何かいい方法、環境の提

供をしてあげたいです。 

 

・統合して、子ども達が多い方が刺激も多く感じることが増えるように思う。他の市町村と比べて保育・教

育内容で体験出来ることも少ないと感じる事があるので、統合後も常に新しい取組に先生方も余裕をもって

望めるように、人事の充実や施設の拡充があればと思う。 

 

・統合することで良い点もたくさんあると思うが、小学校と離れてしまうことで進学時の環境の変化が大き

くならないか不安もある。 

 

・統合するなら、スクールバスを導入してほしいです。英語教育や算数（足し算、引き算等）教育の部分に

力を入れてほしいです。保育園、幼稚園が一緒になるのに小学校で４校バラバラになるのはもったいないの

で、小学校も統合したらいいのにと思います。立地はさくら保育所あたりだと４校が通いやすそうですが、

土地が低いので災害がおきた時に安全なのか心配です。中学校は子ども達の声で中３の受験生がピリピリし

ないかも心配です。 

 

・統合による児童増加など良い方向に再編される事は賛成です。同時に、保護者の負担軽減の取り組みも重

要で、現在も上板町は少子化対策に取り組んで下さっていると感じていますが、少子化社会の中でも上板町

で子育てしたいと思える町にして行く事が重要だと考えています。 
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・統合に賛成反対は絶対に分かれると思います。どちらが正しいのか判断、納得するのは難しいですね。４

つを廃園にするのは寂しい気もしますが、老朽化なら新しく建設した方が安全な気がします。ただ、４園を

１園にしてしまうと、どうしても距離が遠くなる人が出てくると思うので、せめて４→２園の方が通いやす

いのかな？と思います。学年によって人数の多い少ないもあるし難しいですね。保育料や給食費、学費など

を安くして、上板町にもっと人が増えてくれるといいなと思います。 

 

・統合をすることで人数が増え、色々な子と関わりを持てることは良いと思います。人数が少なすぎて、喧

嘩になることも多く悪いことを吸収することも多い。しかし小学校はそのまま４校で分かれるのならば統廃

合は考えるべきだと思います。 

 

・統合自体に反対ではありませんが、来年より下の子が幼稚園、上の子が小学生になるので、来年からの送

り迎えを考えると、統合して場所が遠くなってしまうと個人的に都合が悪いです。また夏休みなどにも給食

を提供してほしい。 

 

・統廃合する場合は、駐車場の広い施設か園バスが利用できるとありがたいです。 

 

・統廃合にはどちらかと言えば反対。ただ、幼稚園の先生は一園４人ほどで朝早くから夕方遅くまで勤務し

ていて本当に負担が大きいと思う。町費などで臨時採用したり、人員を増やすことはできないのか。先生の

負担軽減にもなるが、子ども達にとっても見守ってくれる先生が増えることはメリットが多いと思う。 

 

・統廃合によって、集団登校ができなくなったとしても子供たちが多い中で学ぶ方が教育にはいいと思う。

ただ、小学校から離れるので接点がなくなるのが少し不安。 

 

・統廃合により、小学校との交流が減ってしまうのではないかと思うので定期的に交流の場も作ってほしい。

今は小学校と併設しているので、小学生になるという不安などが軽減されていると思う。集団登校ができな

くなる可能性があるので送迎バスを導入してほしいが、ニュースでもあるように、バスに置き去りなどの事

故も不安。夏休みなどの給食希望。プールが熱中症アラートで夏場も出来ない日が多い。日よけテントや温

度調整など対策してできるようにしてほしい。クラスが増えることによって、クラスによって質が異なる（先

生の性格や指導力のちがいにより）ことにならないかが心配。 

 

・統廃合により、小学校と離れてしまうと送迎しないといけなくなるため仕事の関係上とても困る。歩いて

いくことによって小学校のお兄さん、お姉さんとの関係も作れている。体力もついている。 

 

・統廃合により小学校と離れてしまうため、きょうだいと歩いて通園できなくなり、送迎をしなくてはなら

なくなる。預かり時間の延長や、長期の休み（夏休みなど）時に給食を提供してほしい。 

 

・統廃合により小学校と離れてしまうため、きょうだいと歩いて通園できなくなり、送迎をしなくてはなら

なくなる。預かり時間の延長や、長期の休み（夏休みなど）時に給食を提供してほしい。働く親にとって、

サポートとなるものを望みます。仕事も忙しく、子どもが小さいうちは手がかかる、なので家庭の負担がへ

るようにサポートしてくれると助かる。 
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・統廃合により送迎時間がかかる等不便に感じることが増えると思うので現状維持でお願いします。 

 

・統廃合は必要だと思います。ただ、その場合登園の距離によってはバスを走らせるのも良いと思います。 

また、長期休みの場合、給食の提供があれば親として大変助かります。よろしくお願いします。 

 

・特にありません 

 

・特になし 

 

・日曜や祝日も預かってほしい、預かり時間の延長、給食を出してほしい。 

 

・認定こども園にしていただくことで、預かり時間の延長や長期休み中の給食があると助かります。職員さ

んは保育士や幼稚園教諭の資格をもってらっしゃらない方も多いと思うので、町が資格取得のための補助を

して下さると職員さんの負担も減るのではと思います。また再編するにあたっても、水害などの心配のない

ところで考えて欲しいと思います。 

 

・年長児の集団登校（小学校との）がなくなるので、入学してからの子どもの負担が大きい。少人数での教

育（保育）の方が１人ひとりに適した保育が期待できる。結局小学校で４校に分かれるのであれば、子ども

が慣れるという点では幼稚園の２年間は重要である。幼小接続がしにくくなると思う。地元の住民としては

思い入れのある母園がなくなるのはさみしい。 

 

・発達が遅れている子が最近は多いので少人数で先生にしっかり見てもらうほうがいい気がする。 

 

・発達に不安のある子たちを育てています。幼→小学校に進学する時、連絡がスムーズで本当にありがたく

思いました。先生の確保は大変とは思いますが、少人数であることでかなりこまやかに子どもを見守ってく

ださっていて助かっています。統廃合するにしても、上板町はとても広いので２園だと行きやすいかなと安

易に考えています。 

 

・保育所→保育 幼稚園→教育 両方通わせてみて、どちらもよいところと悪いところがあり、本当に難し

い選択だと思います。子ども達は幼稚園に進級して制作やお当番、野菜を育てたり・・・すごく楽しそうで

す。しかし共働き家庭としては、保育所と幼稚園を別々にそうげいしなくてはならないことや預かり保育、

土曜保育などを考えると就学前まで預かってもらえる施設がありがたいです。卒入園（３歳児→４歳児）が

１回分減ることもありがたいですし、何よりも長期休みの給食が助かります。幼稚園を１つに統合してしま

うことなら、姉弟の送迎からもさくら保育所の近くが望ましいですが、さくら保育所はさくら保育所として

就学前までの保育施設として残し、町内に新たにもう一つ保育所（就学前まで）もしくは認定子ども園を設

け、施設の選択ができることを望みます。 

 

・保育所の近くに建物を作り、長期休み時、給食の提供が実現できればありがたいです。統廃合を行い、職

員の確保、安定した運営を行っていただける事を期待したいです。県外からの移住者の施策（特に子育て世

帯）も進めていってほしいなと思います。 



- 19 - 

 

・保育料の無償化 

 

・保育料や給食費の無償化を実施してくれると助かります。 

 

・問７で示されるような利点が達成できるのであれば、いかようにでもしていただきたい。しかし少子化の

ために消極的な策としてするのであれば意味が無い。予算をしっかりつける、足りないのであれば税を取る、

保育環境の改善のためにするのであればよいと思う。子どもの今しかない時間を楽しく過ごせるように願い

ます。私たち親もなるべく協力していきます。いろんな人と出会いいろんな経験をして欲しいと思います。

たくさん書いてしまいましたが、子どもが生き生きと過ごせますよう、宜しくお願いします。 

 

・預かりの時間の延長や、長期の休み時に給食を提供してほしい。 

 

・預かり時間の延長、長期休みに給食又は弁当の購入をしてほしい。１つに統合すると子どもの数が増えこ

れまでより先生方の目が行き届かなくなる事が心配。小学校の横に幼稚園がないと送迎が大変、仕事に間に

合わなくなる。 

 

・預かり時間の延長。長期休み時の給食の提供。年末年始の休み開始日をもう少し遅めに設定。就学前の勉

強時間を増やす。預かり中のおやつ（おかし）の廃止※与えるものではないものが多い、量も多い。 

 

・預かり時間の延長と給食を提供して欲しい 

 

・預かり時間の延長や、長期の休み（夏休みなど）時に給食を提供してほしい。 

 

・預かり時間の延長や夏休み等に給食は本当に欲しい。土曜保育もして欲しい。同学年の子が 10 人以下だと

あまりにも人数が少なすぎて可哀想。 

 

・預かり時間延長 

 

・預かり時間延長や土曜 日曜 祭日預かりを充実して欲しい 

 

・預かり保育（長期の休み）時に給食を提供してほしい。幼稚園の庭、駐車場の水はけの悪さを改善してほ

しいです。 

 

・預かり保育の延長と長期の休み時に給食を提供してほしい。 

 

・預かり保育の時間（特に長期休みの間）の活動・遊びのバリエーションを増やしてほしい。外遊びや身体

を動かして遊んで欲しい。小学校と併設されていても、それほど交流はないように感じるのでこども園で幅

広い年齢の子とふれあい、小さな子のお世話などを通して優しさ協調性を身につけてほしい。 

 

・預かり保育時に給食（おやつ）を提供してほしい。 
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・幼稚園だけの再編であるなら、さくら保育所と統合してほしい。子どもが慣れた環境ですごせるから。送

迎バス等がないなら困る方も多くなるから。幼稚園だけ再編されても、小学校で４カ所に分かれるなら意味

を感じないから。幼稚園は人数が少なければ目をかけてもらえるので助かるから。 

 

・幼稚園によって遊具の有無の違いを知った。それぞれで違いがあって良いのですが、子ども達の成長に合

わせて、ブランコなど好きな遊具などを使って身体を動かしたり、互いに学べる広い場所で過ごせるのであ

れば、保育所からのお友達と共に幼稚園へとステップアップできることは、統合することに期待できる。集

団登校が統合すると出来ない様に思うので、コミュニティバスなどの送迎（朝）があれば助かります。 

 

・幼稚園のお昼寝をやめて欲しい。夜寝るのが遅くなり、成長に悪影響。 

 

・幼稚園の預り、小学校学童を含めて、夏休み・冬休み等の長期休暇時に給食の提供ができる体制の確立が

出来れば、他市町村との差別化が図られ、子育てがしやすい町の施策となるのでは。 

預りや学童の利用が昔より当たり前となっていることや、子どもの栄養面のことを鑑みるとお弁当よりも給

食の提供が子どものためにもなる。 

 

・幼稚園を統合しても、小学校でバラバラになり、また中学校で一緒になるよりは、幼稚園を認定こども園

にして、今後、小学校と中学校を統合することを考えてもいいかと感じた。 

 

・幼稚園を統合するなら小学校も一緒に統合した方が進級するときに子供に負担が少なくなると思います。 

 

 


